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Inauguration du Réseau nourricier 
 

Le Centre de services scolaire de l’Estuaire et la     
Maison des familles de Baie-Comeau / Centre de   
ressources périnatales de la Manic ont procédé, le     
1er octobre dernier en présence des partenaires du    
projet et de représentants des écoles impliquées, à 
l’inauguration officielle du Réseau nourricier CSSE, 
un projet de grande envergure qui représente une    
valeur ajoutée pour la qualité de vie des citoyens, mais 
aussi sur le plan pédagogique pour les élèves des    
établissements scolaires impliqués.  
 

Quatre projets distincts, mais complémentaires 
Grâce à la collaboration de la Coopérative de solidarité Gaïa, les établissements scolaires impliqués dans le 
Réseau nourricier ont amorcé, le printemps dernier, le déploiement progressif des projets dans leur milieu. 

 

À l’école Saint-Cœur-de-Marie, les élèves de cinquième année ont assisté, 
au printemps, à des ateliers animés par l’équipe de Gaïa avant de participer 
à l’aménagement et à la plantation du jardin pédagogique. Aménagé dans le 
périmètre de la classe extérieure, le jardin a connu une magnifique          
production, si bien que les élèves, qui sont maintenant en sixième année, ont 
profité des premières semaines de l’année scolaire pour procéder à la récolte 
de leur production et à la préparation des aménagements pour l’hiver.  
 

Du côté de l’école secondaire Serge-
Bouchard (ESSB), les élèves du comité     
environnemental ont participé à la plantation 
d’une variété de légumes et de végétaux 
dans les bacs de jardinage aménagés sur la 
façade de l’école. Entretenus par des 

membres du personnel au cours de l’été, les bacs ont produit des légumes qui 
ont notamment été déposés au frigo communautaire pour venir en aide aux        
citoyens en situation de vulnérabilité.  
 

Au-delà de la production maraichère, le directeur de l’ESSB, M. Steve Ahern, 
se réjouit de l’achalandage accru aux tables de pique-nique situées en bordure 
du terrain de l’école que les nouvelles installations semblent avoir provoqué. 
M. Ahern souhaite par ailleurs que le projet incite les familles à reproduire ce 
type de culture à la maison.  
 

Au Centre d’éducation des adultes (CEA) de l’Estuaire, l’aménagement d’une serre exploitable toute l’année 
culminera sous peu vers le démarrage d’une première cohorte de formation de Manœuvre en production    
maraîchère menant à l’obtention d’un diplôme de formation pour un métier semi-spécialisé.  

        Suite à la page suivante 
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En plus de bonifier l’offre de formation, ce nouveau programme permettra de 
former une main-d’œuvre pouvant prêter main-forte dans les entreprises 
agricoles de la région. La directrice du CEA, Mme Nathalie Lagacé, souligne 
que le projet pourra aussi permettre des initiatives d’approche orientante ou 
même de répondre aux besoins d’organismes partenaires en créant, par 
exemple, des activités intergénérationnelles ou de maintien de la santé 
cognitive des aînés. 
 

Finalement, des bacs de jardinage ont été aménagés sur le terrain du Pavillon 
Albert-Deschênes, qui abrite le centre administratif du CSS et le CEA de 
l’Estuaire. Pour la première saison, les légumes produits sur place ont notamment trouvé preneurs auprès de la 
clientèle étudiante, des membres du personnel et de la population du secteur, mais ont également permis de garnir les 
tablettes du frigo communautaire au cours de la saison estivale.  
 

Merci aux partenaires du projet 
Emballés par cette collaboration qui s’annonce déjà fructueuse à bien des niveaux, la Maison des familles de Baie-
Comeau et le Centre de services scolaire de l’Estuaire tiennent à remercier chaleureusement les principaux bailleurs 
de fonds ayant rendu possible la concrétisation de ce projet, soit la Société du Plan Nord, le Fonds Aluminerie de 
Baie-Comeau pour les collectivités durables et le CISSS de la Côte-Nord, qui ont respectivement consenti des 
investissements de 190 562 $, 55 535$ et 30 000 $.  Merci également aux établissements scolaires impliqués et aux 
membres de leur personnel ainsi qu’à la Coopérative de solidarité Gaïa, partenaire essentiel de la réussite de ce projet 
qui permettra de créer des ponts entre l’école, les familles et la communauté tout en favorisant les saines habitudes de 
vie et en contrant l’insécurité alimentaire.  

Le frigo communautaire de la Polyvalente des Rivières de Forestville 
 reçoit un précieux support financier du milieu 

 

Le frigo communautaire scolaire de la Polyvalente des Rivières peut compter sur un précieux appui du milieu, alors 
que de magnifiques dons totalisant plus de 3 500 $ ont été offerts par le Club Lions et le Domaine du Lac des Cèdres 
au cours des dernières semaines.  
 

Contrairement aux frigos communautaires plus traditionnels, l’objectif du projet scolaire n’est pas de recueillir les 
surplus alimentaires pour en assurer la redistribution, mais bien d’offrir aux élèves des aliments fraichement préparés 
pour eux. Pour ce faire, des bénévoles du Centre d’action bénévole Le Nordest cuisinent des repas destinés à 
l’approvisionnement du frigo scolaire. L’équipe-école caresse aussi le souhait d’y ajouter des repas qui seraient 
préparés à l’école par des groupes d’élèves.  
 

Merci aux généreux donateurs du milieu 
Le frigo communautaire scolaire dispose d’un budget indépendant de celui du projet de collations Nourris ton 
cerveau. Il permet de se procurer des denrées pour la préparation des menus et des emballages, mais aucune main-
d’œuvre n’est payée à même cette enveloppe puisque celle-ci est offerte gratuitement par Le Nordest. 
 

En plus de la Fondation Choix du Président, qui supporte financièrement le projet, les responsables sont fiers de 
pouvoir compter sur le support de généreux donateurs du milieu. Ils profitent d’ailleurs de l’occasion pour remercier 
chaleureusement le Club Lions Longue-Rive, Portneuf-sur-Mer, Forestville, 
Colombier pour son récent don de 2 235 $. Merci également aux  propriétaires 
ainsi qu’aux campeurs du 
Domaine Lac des Cèdres 
pour leur contribution de 
1 270 $, des sommes qui 
permettront de poursuivre le 
projet au cours de la présente 
année scolaire.  

 

Merci à d’autres partenaires de notre réussite! 
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La cour de l’école Notre-Dame-du-Sacré-Cœur est inaugurée 
 

C’était jour de fête, le 9 octobre dernier à l’école Notre-Dame-
du-Sacré-Cœur, à l’occasion de l’inauguration officielle de la 
cour revampée de l’établissement, un projet de grande 
envergure rendu possible grâce à une mobilisation 
extraordinaire des partenaires du milieu et l’essentielle 
participation financière du ministère de l’Éducation.  
 

Un milieu de vie qui reflète la vitalité de l’école 
Désireuse de développer de saines habitudes de vie chez ses 
élèves tout en diminuant les conflits grâce à une offre 
renouvelée d’activités, la direction de l’école a mis sur pied, 
en 2018, un premier comité formé de parents, d’élèves et 
d’enseignants afin de connaître l’opinion des différentes 
parties concernées et les impliquer dans la prise de décisions.  
 

Quelques activités de financement plus tard, après de nombreuses démarches ayant permis de mobiliser la 
communauté de manière inespérée et la mise sur pause des travaux pendant une pandémie mondiale, l’école Notre-
Dame-du-Sacré-Cœur peut se réjouir de sa magnifique cour d’école. Parmi les principaux aménagements réalisés, 
citons la construction d’une piste d’athlétisme et d’une aire de saut en longueur, la construction d’une classe 
extérieure, l’asphaltage d’une partie de la cour et le traçage de jeux variés, l’installation de bancs de l’amitié, d’une 
table de pique-nique et de bacs de jardinage, l’installation de supports pour vélos, l’aménagement d’un carré de sable 
et l’achat de matériel dédié à la pratique de différentes activités comme des paniers de basketball, de l’équipement de 
hockey, des buts de soccer, des ballons, du matériel et des jeux variés ainsi que des casques et des vélos pour 
l’apprentissage de différentes habiletés par les plus jeunes élèves.  
 

Un milieu où il fait bon vivre 
À l’image de la vision du projet éducatif de l’école, la cour devient, par le biais de ce projet, « un endroit où il fait bon 
vivre ». « Bien que la cour d’école soit un lieu dédié à la clientèle scolaire, elle peut contribuer à la vitalité d’un 
quartier et nous sommes fiers que nos installations soient mises à la disposition des citoyens, des familles, des camps 
de jour et des garderies tout au long de l’année », souligne la directrice, Mme Michèle Pilon, qui se réjouit que ce 
projet puisse contribuer à accroître le sentiment d’appartenance au milieu et contribuer à développer la fierté 
collective.  
 

Une mobilisation exemplaire 
Le Centre de services scolaire de l’Estuaire se joint à la direction, au personnel et aux élèves de l’école pour remercier 
chaleureusement les extraordinaires et essentiels partenaires du milieu qui ont répondu présents afin d’améliorer 
l’expérience pédagogique des élèves.  
 

Évalué à près de 265 000 $, le projet a bénéficié d’un investissement de 91 147 $ du ministère de l’Éducation. À cette 
somme s’ajoutent une participation de 50 000 $ de la MRC de la Haute-Côte-Nord, de 38 000 $ du Groupe Boisaco et 
ses différentes filiales, de 30 000 $ de la Caisse Desjardins du Saguenay – St-Laurent, qui a également fourni 
gratuitement les plans et devis de la classe extérieure, de 12 300 $ de l’entreprise Sacopan et de 5 130 $ de l’URLS 
Côte-Nord. La Municipalité de Sacré-Cœur s’est pour sa part impliquée à une hauteur de 4 410 $ sous la forme de 
différentes fournitures en plus des investissements en biens, services et ressources humaines du Centre de services 
scolaire de l’Estuaire. Il faut également souligner l’implication de plusieurs donateurs locaux comme le Garage Jos 
Perron et fils, l’organisation du Béluga Trail et de différents commerçants ayant contribué aux deux éditions du 
vélothon organisé afin de récolter des sous pour le projet de la cour d’école.  

 



Le pointvirgule—page 4 

La deuxième édition du Souper d’Halloween à emporter  
de la Fondation de la CSE couronnée d’un immense succès 

 

Impressionnés par l’immense succès remporté par la deuxième édition du Souper d’Halloween à 
emporter, les administrateurs de la Fondation de la Commission scolaire de l’Estuaire remercient 
l’ensemble des personnes qui ont fait de cette activité de financement une réussite. 
 
Au total plus, de 270 personnes ont fait l’achat de : 
 199 boîtes-repas complètes 
 197 lasagnes 
       305 litres de sauce à spaghetti  

 
Ces achats, jumelés aux incroyables et essentiels dons des 
partenaires, ont permis de dégager un profit net de              

16 790$! 
 

Merci aux généreux partenaires du CSS de l’Estuaire qui ont 
contribué à l’achat des denrées pour la préparation des 
menus et particulièrement à nos trois partenaires 
PRESTIGE, Les Industries M. Santerre, la Galerie du 
Tapis et la Librairie Côté Hamster.  
 

Bravo et merci également aux enseignantes Amélie Samson 
et Martine Cantin ainsi qu’à leurs élèves du programme de 
Cuisine du CFP de l’Estuaire, qui ont préparé près de 400 lasagnes, plus 
de 300 litres de sauce à spaghetti ainsi que près de 1 200 cupcakes en 
quelques jours. 
 

Finalement, chapeau et merci aux bénévoles qui ont prêté main-forte 
aux élèves pour finaliser les commandes et qui étaient fidèles au poste 
pour livrer les achats aux clients avec le sourire la veille de 
l’Halloween. 
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Les jeunes de L’atelier de bijoux ESSB  
remettent près de 2 000 $ à la Vallée des Roseaux 

 

Alors que l’automne 2024 marque le 10e anniversaire du lancement de 
L’atelier de bijoux ESSB, des élèves inscrites à cette activité 
parascolaire créative et artistique ont remis, le 18 octobre dernier, un 
impressionnant chèque de 1 800 $ au président de la Vallée des 
Roseaux, M. Dany Belzile. 
 

Cette somme est le fruit des ventes des créations des élèves effectuées 
l’an dernier à l’occasion, notamment, du Salon des artistes présenté aux 
Galeries Baie-Comeau ainsi que lors de ventes publiques organisées à 
l’école.  
 

Une fois par cycle de neuf jours, des élèves se réunissent sur l’heure du 
midi sous la supervision des enseignantes Renée Chouinard, Guylaine 
Vaillancourt et Maude Tremblay afin de créer des bracelets, boucles 
d’oreilles, colliers et autres accessoires et bijoux variés au gré de leur inspiration.  
 

Dès la première année du projet, en 2014-2015, les profits de la vente des œuvres des joailliers en herbe ont été 
offerts à la Vallée des Roseaux. Avant d’être interrompu par la pandémie, L’atelier de bijoux ESSB avait remis pas 
moins de 4 100 $ à la maison de soins palliatifs régionale. La remise du 18 octobre, qui se voulait la première 
depuis la reprise des activités au terme des perturbations causées par la COVID-19, porte donc à près de 6 000 $ le 
montant généreusement remis par les participants à la Vallée des Roseaux. 
 
Activité à venir 
Travaillant actuellement à refaire leur inventaire de créations, les élèves de L’atelier de bijoux ESSB devraient 
organiser une nouvelle vente à l’approche du temps des Fêtes, question de permettre à leur clientèle de faire des 
achats originaux en prévision de Noël. Une seconde vente devrait également avoir lieu au printemps, à l’approche 
de la fête des Mères.  

L’école Boisvert de Baie-Comeau amasse 2 600 $ pour Leucan 
 

Désireux de poser un geste concret afin de démontrer leur support à Andie 
Babin, une élève de première année qui lutte actuellement contre un cancer, 
les élèves et les membres du personnel de l’école Boisvert ont tenu une 
première activité L’Illumination en Or, le 19 septembre dernier, dans le cadre 
du Mois de la sensibilisation au cancer chez l’enfant orchestré par Leucan 
pendant tout le mois de septembre.  
 

Pour l’occasion, les élèves et les membres du personnel étaient invités à 
porter du or ou du jaune et à faire un petit don en argent pour Leucan. Selon 
la directrice de l’école, Mme Karyne Lepage, l’activité a suscité une 
mobilisation extraordinaire, alors qu’au moins 80 % des élèves et des adultes 
de l’école arboraient du or ou du jaune en guise de support à Andie et sa 
famille, mais aussi à l’ensemble des enfants atteints de cancer.  
 

Une impressionnante générosité 
Sur le plan financier, l’activité a également connu un succès impressionnant, alors que les dons des élèves et leur 
famille ainsi que du personnel scolaire ont permis de récolter 1 300 $. Informé de l’activité sur les réseaux sociaux et 
touché par la cause et l’épreuve de la petite Andie et sa famille, le propriétaire de l’Ébénisterie Alain Dufour,         
M. François Landry, a fait savoir qu’il doublerait la somme récoltée par l’école, portant ainsi la cagnotte remise à 
Leucan à 2 600 $.  
 

Andie, qui doit s’absenter de l’école une semaine par mois afin de subir des traitements à l’extérieur de Baie-
Comeau, se réjouit de ce support témoigné par son entourage du milieu scolaire. Elle a d’ailleurs participé avec 
grand intérêt au décompte des sous récoltés en compagnie de la direction de l’école.  

 

Des élèves et membres du personnel s’impliquent dans le milieu 
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L’école secondaire Serge-Bouchard met sur pied un Club LEO 
 

Désireuses d’initier les élèves à l’implication 
communautaire, deux enseignantes de l’école 
secondaire Serge-Bouchard ont récemment mis sur 
pied, en collaboration avec le Club Lions de Baie-
Comeau, un Club LEO, un projet auquel ont adhéré 
près d’une vingtaine de jeunes dont la première 
initiative a pris la forme d’une vente de bonbons 
visant à récolter des sous pour l’achat de paniers de 
Noël pour les familles démunies de la région.  
 

Actifs depuis 60 ans dans différentes communautés 
où les Lions sont présents, les clubs LEO sont le 
diminutif de Leadership, Expérience et Opportunité 
et visent à offrir à la jeunesse une occasion de 

développement et de contribution en tant que membre responsable de la communauté locale, nationale et 
internationale. 
 

Parrainés par les Lions Maxime Dugas, Lise Maltais et Michel Raymond, le Club LEO de l’ESSB est le premier à 
voir le jour sur la Côte-Nord. Celui-ci est supervisé par les enseignantes Cynthia Vaillancourt-Thibeault et Julie 
Fournier-Dion et compte 17 élèves de première et deuxième secondaire qui, sur une base volontaire, ont accepté de 
s’impliquer bénévolement dans leur communauté dans le cadre de cette activité parascolaire offerte le midi.  
 
Vente de bonbons pour aider les familles dans le besoin 
Comme première activité, les élèves ont décidé de mettre sur pied une vente de bonbons dont tous les profits 
seraient investis dans l’achat de paniers de nourriture pour les familles démunies de la région à l’approche de Noël. 
Pour ce faire, ils ont préparé près de 700 sacs de bonbons qu’ils ont vendus à l’école, récoltant ainsi un peu plus de 
500 $.  Pour vivre pleinement la concrétisation de leur objectif de départ, les élèves participeront par ailleurs à 
l’achat des denrées destinées aux paniers de Noël et se joindront aux membres du Club Lions pour la préparation 
des paniers et la livraison directement aux familles, en décembre prochain. 
 

Afin de garnir encore plus la cagnotte destinée à l’achat de paniers de Noël, les membres du Club LEO planifient 
actuellement une vente de popcorn auprès des élèves de l’école.  

Olivia Martel et Annaëlle Charland de l’ESSB s’illustrent  
dans un concours de dessin sous la thématique de la paix 

 

Olivia Martel et Anaëlle Charland, deux élèves de première secondaire de 
l’école secondaire Serge-Bouchard, ont récemment remporté la première et 
la deuxième position dans le cadre du volet local d’un concours d’affiches 
de la paix chapeauté par les Clubs Lions du monde entier.  
 

Au total, ce sont localement 52 dessins qui ont été soumis au concours 
dans le cadre de la participation des élèves de Mme Mélissa Pelletier, qui a 
intégré celui-ci à son cours d’arts plastiques. Ouvert aux jeunes de 11 à 13 
ans des quatre coins de la planète, ce concours permet annuellement à plus 
de 600 000 jeunes artistes de partager leur vision de la paix dans le monde 
en créant une affiche dont le thème était cette année « La paix sans 
limite ». 
 

À titre de gagnante locale, Olivia Martel a mis la main sur un chèque de     
100 $ offert par le Club Lions de Baie-Comeau. Son œuvre est maintenant 
finaliste au concours du District Est du Québec et pourrait éventuellement atteindre la finale du volet provincial puis 
international selon les résultats.  

 

Des élèves et des projets se démarquent! 
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Excellente performance de nos représentants 
 au Championnat régional de cross-country  

 

Les élèves-athlètes du Centre de services scolaire de 
l’Estuaire ont une fois de plus dominé le Championnat 
régional de cross-country scolaire, qui se déroulait le           
19 octobre dernier à Forestville, en remportant sept des dix 
bannières à l’enjeu. 
 

Après des conditions difficiles au cours des deux dernières 
années, c’est en bénéficiant de la clémence de Dame Nature 
que un peu plus de 700 élèves-athlètes des quatre coins de la 
Côte-Nord ont envahi les sentiers avoisinant la Polyvalente 
des Rivières afin de se tailler une place sur la délégation 
régionale qui représenterait la Côte-Nord à l’occasion du 
Championnat provincial de cross-country du RSEQ, disputé à Saint-Lazare dans la région du Lac-Saint-Louis, le 
samedi 23 octobre.  
 

Trois écoles primaires de notre territoire ont d’abord décroché des bannières, soit l’école Saint-Cœur-de-Marie de 
Baie-Comeau, qui a remporté les grands honneurs de la catégorie Colibri féminin et Moustique masculin, l’école 
Boisvert de Baie-Comeau, qui a dominé la catégorie Colibri masculin ainsi que l’école Marie-Immaculée des 
Escoumins, qui a mis la main sur la bannière de la catégorie Moustique féminin.     

Au niveau du secondaire, l’école secondaire Serge-Bouchard a d’abord mérité la bannière de la catégorie Benjamin 
masculin avant de voir ses représentantes partager les honneurs du Cadet féminin avec les élèves-athlètes de la 
Polyvalente des Rivières de Forestville, ces deux écoles ayant terminé à égalité dans cette catégorie, décrochant 
ainsi une bannière chacune. Finalement, la Polyvalente des Baies de Baie-Comeau a de son côté su tirer son épingle 
du jeu chez les Juvéniles en mettant la main sur la bannière de la catégorie masculine.  
 

 
 
 
 
 
Au total, les athlètes du Centre de services scolaire de l’Estuaire ont remporté 18 médailles lors de cette compétition 
un dont 7 d’or, 6 d’argent et 5 de bronze. Vingt-quatre de nos représentants ont par ailleurs mérité l’une des 45 
places disponibles au sein de la délégation régionale ayant défendu les couleurs de la Côte-Nord sur la scène 
provinciale, le 23 octobre à Saint-Lazare. 
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La quatrième édition de la Coupe de la Péninsule 
couronnée d’un véritable succès 

 

Les organisateurs de la quatrième édition de la Coupe de la Péninsule peuvent 
encore une fois dire mission accomplie devant l’immense succès remporté par cet 
événement sportif amical et convivial auquel ont assisté une centaine de parents et 
de grands-parents venus encourager les élèves sur le site du quai de Ragueneau, le 
27 septembre en avant-midi.  
 

Mise sur pied par les enseignants d’éducation physique Maxime Thibault, Marc-
Antoine Roy et Naomi P. Berthelot, la Coupe de la Péninsule est une rencontre 
amicale de cross-country regroupant l’ensemble des 342 élèves de maternelle à 
sixième année des écoles Sainte-Marie de Ragueneau, Richard de Chute-aux-
Outardes, Les Dunes de Pointe-aux-Outardes et La Marée de Pointe-Lebel.  
 

Au-delà de la performance sportive, l’événement vise le plaisir, la persévérance et 
le dépassement de soi. Pour la première fois cette année, des médailles ont tout de 
même été décernées aux trois athlètes masculins et féminins ayant enregistré le 
meilleur temps de chacune des courses, une récompense individuelle venant 
s’ajouter aux bannières remises aux écoles s’étant démarquées pour leur 
persévérance, leur esprit d’équipe et leur engagement. Chacun des élèves s’est 
également vu remettre un ruban soulignant sa participation et ses efforts.  
 

La Coupe de la Péninsule 
Outre les points décernés pour les cinq premiers athlètes ayant franchi le fil 
d’arrivée lors de chacun des départs, les organisateurs ont observé l’application des 
valeurs de persévérance, d’esprit d’équipe, d’entraide et de 
respect pour finalement couronner les gagnants de la 
quatrième Coupe de la Péninsule, remise cette année à 
l’école La Marée de Pointe-Lebel, qui avait également 
remporté le précieux trophée en 2022.  
 

L’école Sainte-Marie de Ragueneau a quant à elle vu 
l’Engagement de ses élèves être souligné par la remise de 
la bannière dans cette catégorie pendant que l’école 
Richard méritait la bannière de la Persévérance et l’école 
Les Dunes celle de l’Esprit d’équipe. 

Nos écoles en action ! 
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L’école Saint-Joseph de Baie-Trinité bien représentée  
à la Course du 50e Parallèle de Port-Cartier 

 

Grâce à l’initiative de l’enseignante d’éducation physique, d’anglais 
et d’arts, Gabriela Basantes Checa, l’école Saint-Joseph de Baie-
Trinité était magnifiquement représentée, le 22 septembre dernier 
lors de la Course du 50e Parallèle de Port-Cartier. En effet, cinq des 
huit élèves de troisième à sixième année de l’école Saint-Joseph ont 
pris part à la course de 1,5 km dans le cadre de cette compétition qui 
en était à sa troisième édition.  
 

Afin d’être prêts pour cette compétition regroupant plusieurs dizaines 
d’amateurs de course à pied, les élèves participants se sont entrainés 
avec le plus grand sérieux en parascolaire et se sont même déplacés 
deux fois le samedi pour parfaire leur préparation en compagnie de 
Mme Gabriela.  
 

En plus des élèves, qui se sont surpassés lors de la course, soulignons la magnifique performance 
de Mme Gabriela, qui a pris le premier rang de sa catégorie à la course de 21,1 km.  
 
Remerciements  
Très fiers des efforts fournis par les élèves, les membres de l’équipe-école tiennent à remercier 
Mme Gabriela pour son implication bénévole afin d’entraîner les élèves. Merci également aux 
parents pour leur précieuse collaboration et leur implication pour la réussite de cette activité qui se déroulait en 
dehors des heures de classe. 

L’équipe de la Grande Récompense du Grand défi Pierre Lavoie  

de passage à l’école Sainte-Marie de Ragueneau 
 

Les élèves et le personnel de l’école Sainte-Marie ont eu droit à un  
avant-midi festif et animé, le 18 septembre dernier, lors du passage 
d’une délégation du Grand défi Pierre Lavoie venue leur faire vivre la 
formule renouvelée de la Grande Récompense, qui fait suite au Défi des 
Cubes énergie tenu en mai dernier et dont le principal objectif est de 
bouger dans le plaisir.  
 

En plus de se voir remettre chacun une paire d’espadrilles aux couleurs 
du Grand défi, les 57 élèves de l’école Sainte-Marie ont notamment 
participé avec entrain à un parcours à obstacles festif leur permettant de 
cumuler de l’énergie visant à remplir un cube géant illustrant leur effort 
collectif. Un second volet axé sur la danse leur a par la suite permis 
d’apprendre la chorégraphie de l’hymne de la Grande Récompense, 

composé par l’artiste, animatrice, écrivaine et comédienne Mélissa Cassista, qui était d’ailleurs sur place pour faire 
danser les élèves au son de quelques pièces qu’elle a interprétées en direct. Danse, musique, mascotte, prises de 
photos et une variété de jeux et de matériel ludiques étaient par la suite au menu de la Récré survoltée.  
 

Pour l’enseignant d’éducation physique et à la santé de l’école 
Sainte-Marie, Marc-Antoine Roy, cette activité visant à souligner 
les efforts remarquables des élèves dans le cadre du Défi des 
Cubes énergie était une belle occasion de promouvoir 
l’importance de l’activité physique et des saines habitudes de vie 
auprès de la communauté scolaire. Il se réjouit d’ailleurs de la 
participation des élèves et de leur appréciation de l’activité. 
 

Déterminant les gagnants par un tirage au sort parmi toutes les 
écoles participant au Défi des Cubes énergie, la Grande 
Récompense effectuait, du 16 septembre au 10 octobre 2024, une 
tournée des 17 régions du Québec afin de divertir petits et grands 
et de promouvoir les saines habitudes de vie. L’école Sainte-Marie était d’ailleurs la seule école de la Côte-Nord à 
recevoir la tournée cette année après l’école Saint-Luc de Forestville l’an dernier et l’école Marie-Immaculée des 
Escoumins lors de la première édition de cette formule renouvelée, en 2022.  
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Un élan de générosité des écoles pour le serpent de roches de Hugo 
 

Depuis le début de l’année scolaire, plusieurs établissements scolaires de notre territoire, tant au primaire qu’au 
secondaire et même en formation professionnelle ont apporté leur soutien au touchant projet de serpent de roches 
initié par Hugo Jobin, un élève de l’école Leventoux actuellement en rémission d’une leucémie diagnostiquée en 
mars 2023.  
 
En peignant ainsi des roches de toutes les couleurs qu’ils ont déposées au Parc des Pionniers, les élèves et les 
membres du personnel de notre CSS se sont joints à un mouvement de solidarité incroyable, qui dépasse maintenant 
les frontières de la Côte-Nord et même du Québec.  
 

Bravo à Hugo pour ce projet original né de sa volonté de redonner à la communauté qui l’a supporté lors de son 
combat contre la maladie, mais bravo et merci également à l’ensemble des élèves jeunes et adultes ainsi qu’aux 
membres du personnel de nos écoles et nos centres qui ont joint cet élan de solidarité qui fait rayonner notre 
magnifique région et ses généreux habitants.  

Les élèves de l’école Notre-Dame-du-Bon-Conseil de Longue-Rive 
 joignent l’utile à l’agréable 

 

Alors que l’ensemble des élèves de maternelle 4 ans à sixième année de 
l’école Notre-Dame-du-Bon-Conseil ont consacré leur première journée 
de classe à peindre des roches pour le serpent de Hugo, les élèves de 
première à sixième année ont pris l’autobus en direction de Baie-
Comeau, le 30 août dernier, afin de déposer eux-mêmes les roches au 
Parc des Pionniers. 
 

Une fois dans la Manicouagan, les élèves et les membres du personnel en 
ont profité pour faire escale au Parc Nature de Pointe-aux-Outardes où 
les plus petit ont découvert l’univers d’Alice par le biais d’une activité 
initiée par l’équipe d’animation.   

 

Pendant ce temps, les plus grands ont pu découvrir 
la migration à travers les géocaches, une activité qui 
représentait, pour les élèves de sixième année, une 
belle introduction aux deux activités qu’ils vivraient 
quelques semaines plus tard d’abord en classe avec 
Dominique Dupuis et ensuite sur le terrain à 
l’occasion du Festival des Oiseaux migrateurs de 
Tadoussac.  
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Le Salon des ressources toujours aussi populaire à Chute-aux-Outardes 
 

Les organisateurs du Salon des ressources de Chute-aux-Outardes 
peuvent encore une fois dire mission accomplie, alors que l’événement, 
qui célébrait son 22e anniversaire à l’occasion de la rentrée scolaire 2024, 
a une fois de plus été couronné de succès, le 26 août dernier à l’école 
Richard, grâce à la participation exceptionnelle des parents, mais aussi 
des organismes du milieu. 
 

Organisé par les membres de Communauté en santé de Chute-aux-
Outardes via la Table jeunesse locale et Mon ami, mon village, Le Salon 
des ressources se déroulait cette année sous le thème « Ensemble pour 
faire une différence! » et permet 
à la communauté de renouer 
entre elle pour prendre soin de 

soi et des autres. Il s’agit annuellement d’une occasion privilégiée de 
débuter l’année scolaire dans un esprit concret de partenariat enfant-famille-
communauté et de découvrir ou échanger avec les ressources et services 
offerts dans le milieu pour le mieux-être des familles. 
 

Au total, ce sont une vingtaine d’organismes du milieu qui ont répondu cette 
année à l’invitation de venir échanger avec les quelque 50 parents présents, 
une participation jugée excellente par le comité organisateur du Salon des 
ressources.  
 

Rentrée scolaire  
Les minutes qui ont précédé le Salon des ressources furent par 
ailleurs l’occasion pour la directrice de l’école Richard,     
Mme Annie Talbot, de présenter aux  élèves et leurs parents, 
l’équipe-école qui les accompagnera au cours de l’année 
scolaire, une équipe d’ailleurs caractérisée par la continuité et 
la stabilité alors que très peu de nouveaux visages ont fait leur 
apparition cette année. 

Un rallye de la rentrée réussi au CEA de l’Estuaire 
 

Une cinquantaine d’élèves et de membres du personnel du Centre 
d’éducation des adultes de l’Estuaire ont participé, le 4 septembre dernier, au 
Rallye de la rentrée.   
 

Répartis au sein d’équipes mixtes composées d’élèves et de membres du 
personnel, les participants ont ainsi parcouru le CEA, mais aussi les environs 
de celui-ci afin de se familiariser avec les services offerts sur place, mais 
aussi avec les partenaires du milieu susceptibles de venir en aide à la 
clientèle.  
 

Tenue dans une ambiance amicale et conviviale, cette activité a marqué 
positivement le lancement de l’année scolaire 2024-2025.  
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Une nouvelle formation en Vente-conseil  
et Service à la clientèle au CFP de l’Estuaire 

 

Fort du succès de sa formation en Gestion d’entreprise, le Centre de 
formation professionnelle (CFP) de l’Estuaire a décidé de bonifier son offre 
visant à permettre aux employeurs de qualifier leurs travailleurs en 
proposant une double formation en Vente-conseil et Service à la clientèle 
qui permet aux candidats d’obtenir un diplôme reconnu par le ministère de 
l’Éducation du Québec.  
 

Entièrement gratuite pour les candidats qui répondent aux critères 
d’admission, cette formation est offerte grâce à une collaboration avec le 
Centre de services scolaire des Rives du Saguenay. Elle permettra 
notamment aux apprenants d’acquérir les connaissances et les habiletés 
pour devenir une conseillère ou un conseiller en vente qualifié. Menant à 

l’obtention d’un diplôme d’études professionnelles (DEP) en Vente-conseil ainsi qu’à une attestation d’études 
professionnelles (AEP) en Service à la clientèle, la formation permet également aux personnes inscrites d’assimiler 
des techniques de vente pour assurer la commercialisation des produits et services en plus de leur apprendre à 
établir et maintenir un contact positif avec les différents types de clients afin de les fidéliser.  
 

Classe virtuelle interactive 
Dispensée en ligne à raison d’un cours de deux heures par semaine sur une période de onze semaines, la formation 
comporte 13 modules, dont Interpréter les comportements de la clientèle, Organiser son temps de travail, Assurer le 
service après-vente, Composer avec la clientèle délicate et Se situer au regard des lois et des règlements. 
 
Afin d’offrir un service personnalisé qui répond aux besoins des candidats, le nombre d’apprenants par cohorte sera 
limité à une douzaine de personnes, qui peuvent provenir des quatre coins de la province grâce à la formule de 
classe virtuelle interactive. Pour recruter sa clientèle, l’équipe du CFP de l’Estuaire poursuivra le démarchage 
auprès des mêmes types d’entreprise que pour sa formation en Gestion d’entreprise, qui lui a permis de former près 
de 1 000 personnes au cours des trois dernières années. Si le volume d’inscriptions le permet, les responsables du 
projet aimeraient éventuellement regrouper les candidats par type de commerce, comme c’est le cas pour Gestion 
d’entreprise.  

 

Pour information et inscription 
Les personnes désireuses de recevoir davantage d’information sur la double formation en Vente-conseil et Service 
à la clientèle sont invitées à contacter M. Jacques Bossé par téléphone au 418 589-0867, poste 3613 ou par courrier 
électronique à l’adresse jacques.bosse@cssestuaire.gouv.qc.ca.  

L’école secondaire Serge-Bouchard au cœur d’une campagne  
de sensibilisation sur la gestion des matières résiduelles 

 

Active sur le plan environnemental depuis plusieurs années, l’école secondaire 
Serge-Bouchard se retrouve actuellement au cœur d’une campagne de 
sensibilisation initiée par la Régie de gestion des matières résiduelles 
Manicouagan (RGMRM) à l’intention des Industries, Commerces et Institutions 
(ICI)intitulée Par ICI le tri!. 
 

Composée de trois capsules vidéo qui sont notamment diffusées sur les réseaux 
sociaux et le site Internet de la RGMRM, cette campagne de sensibilisation vise 
à mobiliser les ICI à travers un réseau d'ambassadeurs, en mettant en lumière les 
bonnes pratiques de gestion des matières résiduelles (GMR). Elle a pour 
ambition de susciter la fierté des ICI à participer à l’effort collectif de réduction 
et de tri des matières. Les ICI sont donc invités « à suivre le mouvement » et à 
devenir des exemples inspirants pour leurs pairs.  
 

Deuxième d’une série de trois, la capsule mettant en lumière les pratiques 
environnementales de l’école secondaire Serge-Bouchard et de la Ville de Baie-
Comeau a été mise en ligne le 13 novembre dernier et peut être visionnée en 
cliquant ici. 

mailto:jacques.bosse@cssestuaire.gouv.qc.ca
https://www.facebook.com/RGMRM/videos/578460868191283
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Une activité inoubliable pour  
les jeunes en adaptation scolaire de l’ESSB 

 

Plus d’une trentaine d’élèves des cinq groupes 
d’adaptation scolaire de l’école secondaire Serge-
Bouchard ont vécu une journée inoubliable, le           
12 novembre dernier, alors qu’ils se sont rendus au 
Centre sportif Alcoa de Baie-Comeau pour vivre des 
activités en compagnie des joueurs du Drakkar. 
 

Lors de cette activité, les élèves ont notamment eu le 
plaisir de dîner en compagnie de six joueurs de 
l’édition 2024-2025 du Drakkar avant d’enfiler leurs 
patins et de partager la glace avec eux dans une 
ambiance conviviale et décontractée.  

 

Cette activité s’inscrivait dans le cadre de l’implication du capitaine du Drakkar, Anthony Lavoie, à titre de joueur 
communautaire. Impliqué auprès des élèves de l’adaptation scolaire 
de l’ESSB a plus petite échelle en 2022-2023, Anthony a intensifié 
ses visites et les activités avec eux l’an dernier pour finalement 
s’impliquer de façon régulière cette année. Dans le cadre de ce 
parrainage, il se joint notamment aux élèves tous les mardis pour 
préparer plus de 1 000 collations destinées aux écoles primaires de 
Baie-Comeau et Baie-Trinité. 
 

D’autres activités sont également prévues en cours d’année dont un 
match communautaire en février au cours duquel plusieurs élèves 
s’acquitteront de différentes tâches au Centre sportif Alcoa.  

Le CFP de l’Estuaire forme  
plus de 60 charpentiers-menuisiers sur la Côte-Nord 

 

Forts du succès de la première phase de l’offensive de formation en 
construction réalisée au début de l’année 2024, le Centre de formation 
professionnel (CFP) et le Service aux entreprises (SAE) de l’Estuaire ont 
procédé, en septembre dernier, au démarrage de trois nouvelles cohortes, 
qui permettront de former plus d’une soixantaine de charpentiers-
menuisiers sur la Côte-Nord.  
 

Grâce à un prolifique partenariat avec le Centre régional d’éducation des 
adultes de Pessamit et le Centre de services scolaire du Littoral, deux 
cohortes d’une vingtaine d’apprenants ont simultanément été déployées le 
16 septembre dans la communauté de Pessamit et sur le territoire de Blanc-
Sablon. Une troisième a pris son envol le 23 septembre dans les 
installations du CFP de l’Estuaire à Forestville.  
 

D’une durée de 705 heures, cette formation accélérée axée sur la pratique mènera les candidats à l’obtention d’une 
attestation d’études professionnelles (AEP) en début d’année 2025.  
 

Une belle représentativité 
Le CFP et le SAE de l’Estuaire se réjouissent par ailleurs de la représentativité des apprenants inscrits à ces trois 
cohortes de formation. En effet, des 64 personnes inscrites dans l’un ou l’autre des trois lieux de formation, près de 
20 % sont des femmes et 35 % sont issus 
d’une communauté innue.  
 

À l’instar de l’an dernier, les apprenants, 
qui ont notamment été sélectionnés à la 
suite d’une entrevue de motivation et 
d’intérêt, reçoivent un soutien financier de 
750 $ par semaine durant leur parcours de 
formation.  
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Le CEA de l’Estuaire bien présent dans le milieu 
 

Depuis le début de l’année scolaire, le Centre d’éducation des adultes 
(CEA) de l’Estuaire multiplie sa participation à différentes activités visant 
à lui permettre de faire connaitre la variété de ses services à la population 
régionale, mais aussi à favoriser une collaboration accrue et efficiente avec 
les organismes du milieu pour le bénéfice des adultes de la région. 
 

Le 7 septembre dernier, l’agente de développement Tania Boudreau et la 
conseillère SARCA Cathy Lévesque étaient présentes au premier 
rassemblement Mamu – Connectons ensemble regroupant une 
cinquantaine de ressources communautaires de la Manicouagan sur la rue 
de Puyjalon à Baie-Comeau.  
 

 
Colloque « Plus fort ensemble » 
Le 6 novembre dernier, l’équipe du CEA de l’Estuaire était au cœur de l’organisation du premier colloque « Plus 
fort ensemble! » initié par la Table régionale de concertation en orientation scolaire et professionnelle. 
 

Tenu à l’école secondaire Serge-Bouchard, cet événement animé par 
MU Conseil a regroupé quelque 90 participants du milieu 
communautaire, de l’éducation, de la santé et des services 
gouvernementaux qui travaillent auprès de la clientèle des 15 ans et 
plus. Pour cette première édition, couronnée d’un véritable succès, les 
partenaires de la Table régionale de concertation en orientation scolaire 
et professionnelle souhaitaient avant tout que les ressources 
participantes apprennent à se connaître et surtout à mieux travailler en 
collaboration et en complémentarité. 
 

Les participants ont notamment eu la chance de prendre part à diverses 
activités dont un atelier collaboratif portant sur le référencement de la 
clientèle en plus d’assister à la conférence de l’ex-boxeur olympique David Bernard.  

Offre d’ateliers de l’Association forestière Côte-Nord 
 

L’Association forestière Côte-Nord annonce qu’elle sera bientôt en tournée 
dans les écoles de notre territoire pour offrir des ateliers éducatifs 
entièrement gratuits portant sur la forêt. 
 

Au primaire, trois ateliers sont proposés et ils s’intitulent La forêt et moi, 
L’arbre et L’écosystème forestier, alors qu’au secondaire, les ateliers 
portent sur la gestion du territoire forestier, le matériau bois, les métiers et 
carrières de la forêt, ainsi que le plus récent atelier Forêt, bois et 
changements climatiques.  
 

L’Association forestière rappelle également qu’elle peut organiser une 
sortie éducative dans un boisé près de l’école, et ce, en toutes saisons. 
 

L’animateur Léo Duval sera disponible pour visiter les écoles selon une séquence logique de déplacement sur le 
territoire : 
 de Baie-Trinité à Forestville à partir de décembre 
 de Longue-Rive à Tadoussac à partir de mars  
 

Les écoles intéressées sont invitées à contacter le personnel de l’Association pour signifier leur intérêt et planifier le 
calendrier à animation@afcn.qc.ca ou 418 298-2200.  

mailto:animation@afcn.qc.ca
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Le centre de services scolaire rend hommage à ses employés 
 

Le Centre de services scolaire de l’Estuaire a salué le départ à la 
retraite de 18 employés ainsi que les 25 années de service de 12 
autres membres de son personnel, le 2 novembre dernier, lors 
d’une soirée tenue à la Polyvalente des Baies. 
 

En plus de la partie protocolaire animée avec humour par le 
directeur de la Poly des Baies et de l’école Leventoux, M. Ken 
Bouchard, et la directrice générale adjointe du centre de services 
scolaire, Mme Lucie Bhérer, la centaine de personnes présentes 
à la soirée a notamment eu droit à une magnifique prestation 
offerte par Nicolas Perron, Fabrice Charest et Clovis Jean de la 
Polyvalente des Rivières de Forestville. La chorale de l’école 
Leventoux, sous la direction de l’enseignante de musique Mme 
Véronique Landry-Proulx, a également offert aux invités un pot-pourri des plus entraînants et divertissants.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Afin de clore la partie protocolaire en 
beauté, les cadres de service et de 
direction du CSS de l’Estuaire ont 
finalement uni leur voix au sein d’une 
chorale pour l’interprétation d’une 
chanson rendant hommage aux 
personnes fêtées sur la musique de la 
pièce « Et c’est pas fini » de Stéphane 
Venne, reprise par Star Académie en 
2003. 
 

Les personnes retraitées ont toutes reçu une toile originale de l’artiste baie-comoise Dyane Dastous pendant que 
celles célébrant 25 ans de service recevaient une montre, symbole du temps qui passe. 
 

Au terme de la partie protocolaire, les invités ont partagé un délicieux repas préparé par les élèves du programme de 
Cuisine du CFP de l’Estuaire dans une ambiance amicale et conviviale, le tout servi avec efficacité et 
professionnalisme par des élèves bénévoles de l’école secondaire Serge-Bouchard.  
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Enseigner dehors, une approche pédagogique  
appréciée des enseignantes impliquées 

 

Au cours de l’année scolaire 2023-2024, une dizaine d’enseignantes nord-côtières 
désireuses d’intégrer l’enseignement extérieur dans leur pratique et en faire bénéficier 
leurs élèves ont participé au projet Enseigner dehors Côte-Nord, profitant ainsi de 
l’accompagnement gratuit d’Enraciné grâce à la collaboration et au soutien financier de 
Loisir et Sport Côte-Nord. 
 

Les enseignantes participantes ont ainsi eu accès à des rencontres en ligne pour planifier 
leurs activités pédagogiques extérieures, à un guide d’activité simple et facile 
d’utilisation rempli d’idées pour toutes les saisons et différentes notions du programme 
ainsi qu’au groupe Facebook « Enseigner dehors Côte-Nord » pour partager leurs idées.  
 

Selon l’enseignante Julie Bérubé d’Enraciné, qui a visité les écoles impliquées afin de 
faire vivre l’enseignement extérieur à la majorité des classes 

pour favoriser la découverte de cette pédagogie axée sur le grand air, la nature et 
l’environnement, les enseignantes impliquées ont grandement apprécié leur participation 
au projet.  
 

Mme Bérubé soutient que les enseignantes participantes ont notamment souligné le plaisir 
et la motivation démontrés par les élèves en plus de se réjouir des idées qu’elles ont pu 
ajouter à leur planification.  
 

Le projet Enseigner dehors Côte-Nord est de retour pour l’année 2024-2025 sous une 
nouvelle formule. Actuellement, ce sont principalement des enseignantes de Sept-¸Iles qui 
bénéficient de l’accompagnement, mais les enseignantes intéressées à recevoir de 
l’information sur ce programme soutenu par Loisir et Sport Côte-Nord sont invitées à 
rejoindre le groupe Facebook « Enseigner dehors Côte-Nord ».  

La Fondation des Transporteurs d’écoliers peut vous aider à réaliser vos projets 
   

La Fondation des transporteurs d’écoliers du Québec rappelle au 
personnel des écoles primaires et secondaires de la province qu’elle peut 
venir en aide à des écoliers des quatre coins du Québec en participant à 
la réalisation de projets culturels, académiques ou sportifs permettant 
aux élèves d’améliorer leur niveau de connaissance et de performance. 

  

Désireuse de s’impliquer dans la réalisation de différents types de projets et NON strictement réservé au transport, la 
Fondation des Transporteurs d’écoliers analysera les demandes selon les critères suivants : 

• Le statut socio-économique de l’école 

• Le volet enrichissement tant personnel, culturel et éducatif du projet 

• L’implication financière du milieu (collecte de fonds, activités de financement…) 
  

Pour l’année scolaire 2024-2025, les prochaines dates d’évaluation des projets sont les suivantes et il faut compter 
environ deux semaines pour recevoir une réponse : 
 22 janvier 2025 
 12 mars 2025 
 16 avril 2025 
  

Deux documents sont exigés pour faire une demande, soit le formulaire disponible sur le site de la Fondation et une 
description concise du projet sur un maximum de deux pages. 
  

Il est possible de recevoir des informations sur la Fondation des Transporteurs d’écoliers en communiquant avec 
Mme Mélanie Giroux par courriel à l’adresse fondation@federationautobus.com ou par téléphone au            
1 844 476-8181, poste 214.  
 

Des informations sont aussi disponibles sur le site http://www.federationautobus.com/fondation.   
 

Finalement, il est possible d’accéder au formulaire de demande d’aide financière en cliquant sur le lien suivant   

https://www.federationautobus.com/uploads/documents/files/Fondation/Formulaire_AideFinanciere24-25.pdf 

mailto:fondation@federationautobus.com
http://www.federationautobus.com/fondation
https://www.federationautobus.com/uploads/documents/files/Fondation/Formulaire_AideFinanciere24-25.pdf
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Campagne Centraide 2024-2025 
 

Centraide Haute-Côte-Nord-Manicouagan a procédé, le 18 septembre dernier, au 
lancement de sa 30e campagne de financement, qui se déroule sous la présidence 
d’honneur de Mmes Natacha Sénéchal et Geneviève Ashini et dont l’objectif a été fixé à 
1,2 M$.  
 

En tant qu’employeur majeur de la région, le Centre de services scolaire de l’Estuaire 
souhaite, encore cette année, faire sa part pour le succès de la campagne de Centraide qui, par le biais de ses 
différents fonds dont le Fonds d’urgence retour en classe, mais aussi des différents organismes qu’il supporte, 
apporte une aide directe et concrète à des centaines de jeunes qui fréquentent nos écoles et leur famille. Les besoins 
sont d’ailleurs particulièrement criants en cette période où l’inflation a un effet direct sur le portefeuille des familles, 
qui sont parfois aux prises avec toute une gamme de problèmes qui nécessitent un soutien des organismes régionaux.  
 

Déduction à la source 
Rappelons que la déduction à la source est une excellente façon de faire sa part sans ressentir d'impact financier 
majeur. Les campagnes en milieu de travail représentent d’ailleurs 80 % des revenus de la campagne annuelle de 
Centraide.  
 

Merci à l’avance de votre implication et de votre volonté d’aider des gens qui aident des gens de chez nous! 

Prix Hommage bénévolat-Québec 
 

La période de candidature est en cours dans le cadre de la 28e édition des prix Hommage 
bénévolat-Québec décrite comme l’une des plus importantes marques gouvernementales de 
soutien et de reconnaissance à l’action bénévole. 
 

Il est possible de présenter des candidatures dans trois catégories, soit : 

 

 Jeune Bénévole qui souligne l’engagement bénévole des personnes âgées de 14 à 35 ans qui, 
déjà à ce jeune âge, sont particulièrement actifs au sein de leur collectivité. 
 

 Bénévole qui récompense des personnes de 36 ans ou plus qui ont particulièrement contribué, par leur 
engagement social dans leur milieu, à l’amélioration de la qualité de vie de leurs concitoyens. 

 

 Organisme qui reconnait les organismes sans but lucratif qui ont développé de bonnes pratiques afin d’encadrer 
et de soutenir les bénévoles.  

 

Les personnes désireuses de faire rayonner l’apport exceptionnel d’une personne bénévole ou d’un organisme ont 
jusqu’au 5 décembre pour déposer une candidature en visitant le site https://www.quebec.ca/gouvernement/
reconnaissance-prix/benevolat/hommage-benevolat-quebec  

Concours vidéo « Au travail, chacun a un rôle à jouer » 

La CNESST invite les établissements d’enseignement à promouvoir auprès des 
enseignants et des élèves, la 13e édition de son concours vidéo lancée au cours des 
derniers jours sous le thème « Au travail, chacun a un rôle à jouer ». 
 

Destiné aux jeunes de 12 à 24 ans, ce concours permet aux participants de 
contribuer à la réalisation de la mission de la CNESST de façon créative et ludique.  

 

Pour participer, les jeunes devront créer une vidéo de moins de 2 minutes faisant la promotion de la santé et de la 
sécurité du travail ou des normes du travail. Ces vidéos peuvent être réalisées en solo, en équipe ou dans le cadre 
d’un projet scolaire avec une enseignante ou un enseignant et peuvent notamment prendre la forme d’un reportage, 
d’un témoignage, d’une publicité ou d’un court-métrage. 
 

Les jeunes ont jusqu’au 17 mars pour s’inscrire et courent la chance de remporter des prix d’une valeur totale de        
5 000 $. Il est possible d’en apprendre davantage sur le concours en consultant le lien suivant: Concours vidéo 
jeunesse | Commission des normes de l'équité de la santé et de la sécurité du travail - CNESST  

https://www.quebec.ca/gouvernement/reconnaissance-prix/benevolat/hommage-benevolat-quebec%20
https://www.quebec.ca/gouvernement/reconnaissance-prix/benevolat/hommage-benevolat-quebec%20
https://can01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fcnesst.gouv.qc.ca%2Ffr%2Fcampagnes-sensibilisation-promotion%2Fconcours-video&data=05%7C02%7Cpatricia.lavoie%40cssestuaire.gouv.qc.ca%7Ca82d12b42fed441ccc2b08dd0a40bf58%7C43e85ab876444f348c51db
https://can01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fcnesst.gouv.qc.ca%2Ffr%2Fcampagnes-sensibilisation-promotion%2Fconcours-video&data=05%7C02%7Cpatricia.lavoie%40cssestuaire.gouv.qc.ca%7Ca82d12b42fed441ccc2b08dd0a40bf58%7C43e85ab876444f348c51db


Le pointvirgule—page 26 

 

Pour paraître dans Le pointvirgule 

 

Lorsque qu’un événement ou une activité spéciale se déroule dans votre 

établissement, vous n’avez qu’à acheminer un court texte résumant l’activité 

accompagné d’une photo en version .jpg à Patricia Lavoie au service des 

communications à l’adresse suivante :  

patricia.lavoie@cssestuaire.gouv.qc.ca  

 

Pour vos commentaires ou suggestions, vous pouvez rejoindre  

Patricia Lavoie au (418) 589-0806 poste 4860. 

 

Le prochain numéro du pointvirgule 

sera disponible en février prochain ! 

 

 

 


